

Briesauer Tageblatt

und Anzeiger (Tageblatt und Anzeiger).

Telegraphen-Adresse:
"Tageblatt", Riesa.

Amtsblatt

Blatt-Nr. 20.

der Königl. Amtshauptmannschaft Großenhain, des Königl. Amtsgerichts und des Stadtraths zu Riesa.

Nr. 52.

Sonnabend, 3. März 1906, abends.

59. Jahrg.

Das Riesaer Tageblatt erscheint jeden Tag abends mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Vierteljährlicher Bezugspreis bei Abholung in der Expedition in Riesa 1 Mark 50 Pf., durch unsere Rediger ist es auch 1 Mark 65 Pf., bei Abholung am Schalter des Postamts 1 Mark 65 Pf., durch den Briefträger ist es 1 Mark 7 Pf. Nach Warenbezeichnungen werden angenommen.

Abonnement-Gebühren für die Nummer bei Abholung bis 200 vorzüglich 9 Uhr ohne Gewicht.

Direkt und Verlag von Sanger & Winterlich in Riesa. — Geschäftsstelle: Goethestraße 50. — Für die Reklame verantwortlich: Hermann Gümlich in Riesa.

Das Königliche Landstallamt zu Moritzburg wird die diesjährigen Stutenmusterungen und Höhenschauen und die darauf folgenden Stuten- und Stutenprämierungen für die untenstehenden Buchtgebiete wie folgt abhalten:

Beschäf- tigungs- stationen bzw. Prämierungs- orte	Tag	Monat	Beginn der Stuten- musterung und Höhens- chau	Prämierung			
				der 1.- und 2. jährigen Höhlen	der 3- und 4. jährigen jedoch gezogenen Stuten	der älteren Buchstuten mit mindestens 3 Nachkommen	der unter Buch- bedingungen erlaufenen Buchstuten
						Buchstuttenpreise	Haltungsspreise
Großenhain	17.	April	9 Uhr vorm.	findet statt	—	—	—
Zommerisch	23.	"	10 Uhr vorm.	findet statt	—	—	—
Borna b. Bornitz	24.	"	10 Uhr vorm.	findet statt	—	—	—
Moritzburg	10.	Mai	9 Uhr vorm.	—	findet statt	—	findet statt.

Indem Solches hiermit bekannt gegeben wird, ergeht gleichzeitig an die Ortsbehörden des hiesigen Bezirks die Aufforderung, die Pferdebesitzer nicht nur im Wege ortsüblicher Bekanntmachung, sondern womöglich noch durch besondere Anlage auf die obigen Musterungstermine hinzuweisen.

Überdies wird noch bemerkt, daß laut Verordnung des Königlichen Ministeriums des Innern für alle nicht im Buchregister eingetragene Stuten ein um drei Mark erhöhtes Deckgeld zu zahlen ist und ebenso für eingetragene Buchstuten, sobald ihre nachzuweisenden Produkte im ersten oder zweiten Jahre bei den Höhenschauen nicht vorgestellt werden. Diejenigen Säuglinge also, deren Stuten nicht im Buchregister aufgenommen sind, die sich aber sicherheit das bislängige niedrigere Deckgeld von 6 Mark sichern wollen, müssen ihre Stuten bei der nächsten Stutenmusterung zur Eintragung ins Buchregister vorstellen und ihre Produkte seiner Zeit im ersten oder zweiten Jahre zur Höhenschau bringen.

Eine Anmeldung der Höhnen resp. Stuten zur Schau hat nur stattzufinden, wenn für die in Frage kommenden Tiere Prämierungen angefragt sind und sie hierbei in Konkurrenz treten sollen. In diesem Falle muß die Anmeldung auf einem bei jeder Beschäftigungsstation zu entnehmenden Formular bis zum 1. April d. J. an das Landstallamt erfolgen.

Riesa, am 1. März 1906.

463 E. Königliche Amtshauptmannschaft.

Freiwillige Grundstücksversteigerung.

Dem Antrage der Erben entsprechend sollen die auf den Namen der verstorbenen Minna Ida verm. Gräuberg geb. Stolle eingetragenen, in Kleintrebnig bei Zolothal gelegenen Häuslernahrungen

- a. Blatt 1 des Grundbuchs für Kleintrebnig, Nr. 3 des Grundflächenkatasters, nach dem Flurbuche 3 Hektar 43,8 Ar groß und mit 54,45 Steuereinheiten belegt, bestehend aus Gebäuden mit Hofraum, Garten, Feldern und Wiese;
- b. Blatt 2 desselben Grundbuchs, Nr. 4 des Grundflächenkatasters, nach dem Flurbuche 4 Hektar 50,4 Ar groß und mit 77,09 Steuereinheiten belegt, bestehend aus Gebäuden mit Hofraum, Garten und Feldern.

Montag, den 12. März 1906, vormittags 11 Uhr im Gasthof zu Kleintrebnig durch das unterzeichnete Gericht öffentlich freiwillig versteigert werden.

Örtliches und Sachsisches.

Riesa, 3. März 1906.

— Totalpanzer erlitt gestern früh kurz unterhalb der Mündung des Wilhelmsberger Wintersbachs der mit 9000 Rentner höheren Braunkohlen beladenen hölzerne Decke des Schiffseigners Eduard Hering aus Ciechibiel bei Kippinen in Sachsen. Das Fahrzeug hatte am Abend vorher im sogen. „Durchfahrt“ bei Wilhelmsberg gefestigt; beim Vorfahren gestern früh geriet es infolge ungenügender Steuerlast auf der Fahrrinne und fuhr mit solcher Wucht auf eine der bei dem jeglichen hohen Wasserstände unter Wasser stehenden und daher nicht wahrnehmbaren Buhnen auf, daß es mittendurchbrach und in kurzer Zeit vollständig auf Grund ging. Die Schiffsmannschaften konnten nur mit Mühe ihre notwendigsten Habseligkeiten in Sicherheit bringen. Das Fahrzeug wird vom Wasser überströmt; Rahn und Ladung sind verloren. Der Schiffseigner an der Unfallstelle ist nicht behindert.

— Das Kaiserpanorama, Hauptstraße 20, ist von Herrn Alfred Schulz künstlich erworben worden und wird demzufolge geöffnet bleiben. Es zeigt während

der morgen beginnenden Woche Einzug der Kronprinzen Braut in Berlin am 3. Juni 1905.

— Der Wasserstand der Elbe ist im Laufe der Woche erheblich gestiegen. Es wurden gestern und heute notiert:

S	Molbau	Ober	Tiger	Elbe						Dres-	Riesa		
				Wub-	Wang	Wun-	Donn	Bar-	Blan-	Mei-	Leit-		
S	Sub-	meß	ung-	der-	Wub-	Wang	des	Wub-	Wang	des	Wang	den	Riesa
2.	+	57	+170	+	88	+105	+142	+121	+176	+149	+	88	+144
3.	+	118	+128	+	41	+110	+188	+129	+158	+129	+	78	+180

— Über die Verkehrslage auf der Elbe schreibt das „Schiff“ aus Riesa am 27. Februar: In der vergangenen Woche haben die Braunkohlenverladungen am hiesigen Platz ein tägliches Durchschnittsquantum von 450 Waggon erreicht, und für die nächste Zeit ist wohl noch eine weitere Steigerung dieser Ziffer zu erwarten, da sich der Verkehr infolge der billigen Frachten immer mehr belebt. Die hiesigen Verladerbeiten: Magdeburg 200 Pfennige, Tangermünde 220 Pfennige, Wittenberge-Hamburg 240 Pfennige, Brandenburg

300 Pfennige, Potsdam 320 Pfennige per Tonne, gegen werden gesondert 20 Pfennige per Tonne und Hamburg 30 Pfennige per Tonne höhere Fracht.

— Unter Sachsen genießt jetzt die Auszeichnung, neben dem neuen Staatssekretär des Auswärtigen, Herrn v. Tschirch und Bögedörff, noch einen der Seinen auf einem besonders wichtigen politischen Posten zu wiesen — Arthur Graf v. Reg, bisher außerordentlicher Gesandter und bevollmächtigter Minister in Teheran, ist zum deutschen Gesandten in Peking ernannt worden. Graf Arthur v. Reg wurde am 2. Februar 1856 als der zweite Sohn des 1878 verstorbenen sächsischen Kammerherrn und Herren auf Zehista bei Pirna, Grafen Alexander v. Reg, geboren, besuchte sodann das Bistumliche Gymnasium in Dresden, studierte in Leipzig, Straßburg und Berlin, bestand am Kammergericht die juristische Prüfung, war an den Amtsgerichten in Hannover und Phönix tätig, betrat dann aber im Jahre 1883 die diplomatische Laufbahn.

— Bauernregeln für den Monat März. Auf Märzenden folgt ein fruchtbares Jahr, viel Frost und Regen bringt Gesicht. — Regen zu Anfang oder zu Ende,